

直被て、此の時を以て
取材雑感

取材雜感

課題を直視すべき時期

鶴崎学長の講演で「からうじて生き残っている」という言葉が印象に残る。18歳人が少ない立地にありながら定員充足に成功している希有な地方私立大だが、語った本章には将来への危機感がじむ。われわれ地域住民も、抱える課題を直視すべき時刻である。

直視すべき時期を過ぎたのではないか。美作大学は現在、入学定員約350人のうち約100人が美作地域出身者（津本市は80人弱）。地域内の大学・短大進学者数は500人ほどであり、2割以上を見込むのは難しい。という。国公立大の類似学科に勝る国試合格率や地元での就職を実現するため、入学者が増加の一途を辿る。一方で、立地条件の悪化による生徒減少が問題となる。立地条件の改善と同時に、学費の削減が求められる。

課題を直視

すべき時期

「私立」という枠を外して、ここにある唯一の大学を見るべきかもしれない。存続できなくなれば、地域の疲弊が加速するのは間違いない。美作大学が抱える課題は、我々が暮らしている津山の問題だ。

松立大と国、倍も差がある美も気がかかる高等教育は高等教育だ。校割を担つるに就職し、年約100人とも捉えられる。



私立大学協会の協議会で講演する鵜崎学長

教育学術協議会が東京都内で開かれ、美作大学・同短期大学部の鶴崎美學長が「地方私立大学の将来を考える」と題して講演した。「私学として生き続けるのはいばらの道」と語り、人口減少が進む中、公立化などの選択肢しか残されていない社会の現状を危惧した。

経営の安定化や
科設置、定員増が
める私立大の公立
全国で加速してい
指摘。同大学では
宅通学圏内の入学
100人はほぼ地
就職していると
「多くの地方私大
材養成の面で公的
を担っているが、
立大に比べて公財
投入額が少なく、

新学
見込
化は
ると
る語つた。
や研究費にも差が出る。
官尊民卑の下で展望を
見いだすのは難しい」
国公私の枠組みを超
えた連携を目指し、文
科省が再編案として検
討している「大学等推
進法人・地域大学ネット
ワーク機構」にも言及。
「それぞれの強みを生かし、人材育成と
産業発展に努めるとい

う掛け声は魅力だが、国庫補助が均等に扱われるかが焦点。格差埋存の高等教育を継承してはならない」と懸念を示した。

「私たはいばらの道」

津山朝日新聞

津山朝日新聞社
岡山県津山市田町13
電話0868-22-3135